



Fitch revisa a positivo el panorama de la deuda de Colombia

NUEVA YORK/BOGOTA (Reuters) - La agencia calificadora Fitch revisó el miércoles a positivo el panorama de Colombia, mencionando a una mayor resistencia del país a los choques externos y una dinámica favorable de la deuda, una medida que podría allanar el camino para una mejora en el futuro.

Diez años después de que los bonos de Colombia estuvieran en la categoría de basura, la fortaleza de su economía y los avances en seguridad contra la guerrilla izquierdista ayudaron a que el país recuperara el grado de inversión por parte de las agencias de Wall Street.

Fitch se convirtió en la segunda calificadora importante en revisar la perspectiva de Colombia a positiva desde estable después de que Standard & Poor lo hiciera en agosto del año pasado. En 2011, Fitch fue la última agencia en devolver a Colombia grado de inversión.

La agencia confirmó en "BBB-" la calificación para la deuda soberana de Colombia en moneda extranjera, el nivel más bajo en la escala de grado de inversión.

"Como resultado de la continua acumulación de reservas internacionales, Fitch espera que Colombia se convierta en un acreedor neto soberano externo en 2013", dijo la agencia calificadora en un comunicado.

Standard & Poors y Moody calificaron a Colombia de manera similar a Fitch, en "BBB-" y "Baa3", respectivamente. S&P tiene una perspectiva positiva, mientras que Moody's tiene una proyección estable en el crédito.

"Muy complacidos con el anuncio que acaba de hacer la calificadora Fitch. Panorama positivo es el paso previo a una mejor calificación", dijo el ministro de Hacienda de Colombia, Mauricio Cárdenas, a través de su cuenta en Twitter.

Colombia, la cuarta mayor economía de América Latina, perdió el grado de inversión como consecuencia de la crisis económica de 1999.

RESPALDO SOLIDO

Fitch afirmó que las calificaciones de Colombia están respaldadas por políticas prudentes, un sólido pago de la deuda y un fuerte desempeño macroeconómico en comparación con sus pares.

Colombia tenía una deuda externa del sector público de 45.500 millones dólares en octubre de 2012, según datos del Banco Central, y tiene préstamos multilaterales con instituciones como el Banco Mundial.

El país andino ha atraído a miles de millones de dólares en inversión extranjera directa en la última década, aumentando la producción de petróleo y carbón, después de la ayuda militar de Estados Unidos permitió a las fuerzas de seguridad asestar duros golpes a las guerrillas y los cárteles de la cocaína.

Una conclusión exitosa de las conversaciones de paz entre el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos y la guerrilla de las FARC para buscar una solución a cinco décadas de conflicto armado, ayudaría a impulsar la economía, que de acuerdo con cálculos pierde anualmente casi 2 puntos porcentuales por efecto de la confrontación.

"Fitch espera que el conflicto interno de Colombia no limite materialmente la inversión positiva y el desempeño general de la economía", sostuvo la firma.

A pesar de los avances en seguridad, Colombia sigue siendo un país con una de las mayores brechas entre ricos y pobres en la región y se esfuerza por luchar contra las bandas de narcotraficantes más descentralizadas que mantienen al país como el primer productor mundial de cocaína.

La economía de Colombia ha mostrado signos de desaceleración, con débiles datos de la producción industrial y ventas al por menor, a los que se sumaron problemas en el sector del carbón que según el Banco Central pueden impactar el desempeño del primer trimestre.

Se espera que el Producto Interno Bruto de Colombia haya crecido entre un 3,3 por ciento y un 3,9 por ciento el año pasado desde un 5,9 por ciento en el 2011, mientras que la expansión para el 2013 se ubicaría alrededor de un 4 por ciento este año, de acuerdo con banco emisor.

(Reporte de Luciana López y Daniel Bases en Nueva York. Jack Kimball y Luis Jaime Acosta en Bogotá.; Editado en español por Silene Ramírez)